

UN REGARD NEUF

L'Église de Saint Boniface

Vol. 3 #4 – Février 2013

Une semaine dans la vie... Que fait un Archevêque?

Mgr LeGatt a causé avec l'auteur le 27 décembre dernier.

Q : Merci de la part des lecteurs de UN REGARD NEUF. Histoire de nous mettre en contexte, combien y a-t-il de paroisses et de missions dans le diocèse?

R : Autour de 95 où la messe est célébrée tous les dimanches ou presque tous les dimanches et où on prodigue les soins pastoraux.

Q : C'est donc difficile de toutes les visiter souvent?

R : Je visite lors de confirmations, ou quand il y a des anniversaires comme un 100^e par exemple. De plus, j'envisage d'organiser des 'Visites canoniques', une visite pastorale en bonne et due forme de l'évêque. Pour se préparer, les CPP et les curés font une réflexion sur ce qu'ils veulent partager sur la paroisse ou les projets pastoraux d'avenir. Ils peuvent aussi soulever leurs défis, par exemple le nombre décroissant de paroissiens.

Je suis en train de discerner comment je peux organiser ces 'Visites canoniques pastorales' pour être au service des paroisses. Peut-être visiter un ou deux doyennés par année [nota : il y en a 7] en rotation? De toutes manières, il s'agit de connaître les gens, ce qui se fait déjà aussi au travers des confirmations et des anniversaires et en tout de me familiariser avec la vie et la culture des paroisses.

Q : Ça prend du temps de connaître un diocèse?

R : Oui, et je n'en finirai jamais. À travers le *Conseil des prêtres* ou le *Conseil diocésain de pastorale*, j'ai déjà une bonne idée. Mais les 'Visites canoniques' seraient un peu plus ciblées. J'essaie de voir comment faire ça à l'intérieur de mon emploi du temps. C'est comme tout : on prend le temps pour ce qui est important.

Q : On sait bien qu'un évêque confirme les jeunes et ordonne des prêtres, mais en lisant votre calendrier, on voit que c'est beaucoup plus. Comment répartissez-vous votre temps?

R : Le côté liturgique, comme les confirmations, les anniversaires et autres célébrations prennent environ 25% de mon temps.

Les réunions avec les Conseils prennent 15% et les ren-



Mgr et M. Bernard Quang, p.s.s., au Vietnam lors d'un voyage pour recrutement de clergé

contres personnelles avec des prêtres et des laïcs, un autre 15%.

Je suis membre d'organismes locaux (ex : *Corporation catholique de la santé du Manitoba*), nationaux (ex : *Commission pour la catéchèse du CECC - secteur anglais*) et internationaux (ex : *délégué, International Commission on English in the Liturgy*) ce qui demande préparations et déplacements. Avec les rencontres d'évêques du Manitoba, de l'Ouest du Canada, de tout le Canada, ceci prend probablement un autre 15%.

La gérance à l'interne : des rencontres avec le personnel, les réunions des comités, etc. font environ 10%.

Finalement, la correspondance et les courriels prennent autour de 10%.

Avec mon temps personnel, on arrive à 100%.



Mgr tourne la première pelletée de terre pour la nouvelle église de Morden.



Mgr célèbre la messe au Foyer Valade

Q : Vous ne faites pas du 8 à 5!

R : Oh non, mais j'essaie de garder une soirée de libre et de me réserver un jour par semaine. Je fais de la natation deux ou trois fois par semaine. Je prends les quatre semaines de vacances par année auxquelles tous les prêtres ont droit.

Q : Qu'est-ce qui vous satisfait le plus depuis votre arrivée ici?

R : Je vois l'énergie autour des consultations et la planification de projets. J'apprécie le don de soi chez tous. Je suis encouragé par la réponse au projet de renouveau pastoral et spirituel.

Quand je vais dans les paroisses, je vois l'espoir, l'harmonie et la volonté de travailler ensemble : l'Évangile vit, l'Église est vivante.

Des exemples :

- la messe de la veille de Noël dans la paroisse vietnamienne. Il y avait un spectacle de Noël animé par des membres du groupe de 140 jeunes et leurs leaders. Il y a de la vie là!

- le projet de catéchèse où on offre un cheminement aux adultes en parallèle à la préparation des jeunes aux sacrements. Savoir que toutes les paroisses francophones du diocèse ont adopté cela, ça se vit bien.

Q : Avez-vous un message pour vos fidèles?

R : Notre plus grande offrande à Dieu, celle qu'on fait lors de l'Eucharistie avec l'offrande du Christ, c'est notre communion. La vraie offrande au Seigneur n'est pas simplement la somme des bonnes actions et des vertus de chaque individu mais l'unité et la paix, la charité et la justice qui découlent de cela. Quand il y a unité, l'Esprit peut travailler et faire de grandes choses.

Ma joie c'est toujours de voir les paroisses vivantes et unies. Et là où il y a des difficultés, qu'on cherche ensemble comment on peut redresser les choses, comment on peut reprendre les efforts pour obtenir cette communion, cette vitalité.

Je vais poursuivre le projet de 'Visites canoniques'. Le diocèse n'existe que pour les paroisses, sinon c'est uniquement une bureaucratie, une administration. L'évêque n'est pas d'abord gérant, il est Pasteur et travaille avec le troupeau, attentif à toutes les voix dans ce troupeau. Il doit être l'instrument du Christ qui bâtit et rassemble Son peuple.

On peut télécharger le calendrier mensuel de Mgr à www.archsaintboniface.ca/francais/ Dérouler la colonne du milieu pour le trouver.

Michelle Larose-Kuzenko
Rédactrice, UN REGARD NEUF

Publication d'un dépliant sur le protocole

En février 2010, Mgr LeGat mettait sur pied un comité diocésain pour revoir, adapter et mettre à jour un document existant dans le diocèse : « *S'entendre pour créer une ambiance de sécurité et de respect dans le milieu ecclésial* ». En septembre 2010, suite à plusieurs délibérations et discussions, le comité lançait à toutes les paroisses du diocèse le nouveau document : « *Protocole : Sain et respectueux environnement ecclésial pour la protection des jeunes et adultes vulnérables.* »

Un dépliant a été créé pour faciliter sa compréhension et

rendre son contenu plus accessible. Des copies seront disponibles dans les paroisses ainsi qu'à l'archidiocèse à partir du premier dimanche de février 2013.

Nous vous encourageons aussi à consulter le site web de l'archidiocèse www.archsaintboniface.ca pour télécharger et lire le document en entier. L'onglet pour le Protocole se trouve dans la colonne de gauche.

Jean-Maurice Lemoine
Président, Comité consultatif diocésain

Monastère: école pour progresser dans la foi

Suivre le Christ – comme engagement pris au baptême – demande discipline, persévérance, jusqu’au bout, toute la vie. Voici ce que Saint Benoît nous dit du monastère au début de sa Règle :

«...nous allons fonder une **école** où l’on apprend à servir le Seigneur... peut-il s’y présenter quelque norme un tant soit peu sévère, (c’est) pour le juste motif de l’amendement de nos vices et du maintien de la charité...; les débuts dans la voie du salut sont toujours difficiles...à mesure que **l’on progresse dans une vie sainte et dans la foi**, le cœur se dilate, et avec une inexprimable douceur d’amour on presse le pas dans la voie des commandements de Dieu...;

persévérant jusqu’à la mort... nous participerons par la patience aux souffrances du Christ pour être admis à partager à la gloire de son royaume.»

Est-ce que nos familles, les écoles, notre paroisse ne sont pas, déjà –



Monastère Notre-Dame-des-Prairies

aussi, des milieux pour progresser dans la foi et la charité?

La chronique du frère Noël est publiée périodiquement dans les Nouvelles hebdomadaires en ligne sous la rubri-

que ‘Moines en Église’.

www.archsaintboniface.ca/francais/

Noël Delaquis, o.c.s.o
Monastère Notre-Dame des Prairies,
Holland

Une fin-de-semaine de découvertes... Toute une vie pour s’aimer!

« *Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimé* » Jean 15, 12

Imaginez une fin-de-semaine où vous pouvez vous donner et donner à votre communauté ‘le plus grand cadeau!’, comme Eileen et Dave nous ont dit. Imaginez, comme Sandra et Gerry l’affirment, le don de la transformation d’un ‘mariage OK’, où ils ‘vivaient un train-train journalier’, à un qui est ‘maintenant plein d’enthousiasme.’ Ces commentaires viennent de couples qui ont participé à une fin-de-semaine annuelle Worldwide Marriage Encounter (WWME) .

Paulette et Doug rajoutent que ‘WWME nous a donné les outils de communication dont nous avons besoin... pour parler de sujets délicats qui avaient besoin d’être discutés pour entretenir une relation saine.’

Les rencontres ont aussi apporté au père Wendelin Rolheiser, o.m.i, le prêtre de l’équipe WWME, ‘une appréciation plus profonde des sacrements du sacerdoce et du mariage,’ exprimés selon la foi catholique.

La fin-de-semaine n’est pas une retraite ou un atelier sur le mariage. Pat et John soutiennent que pour eux c’était

une chance ‘de garder notre amour vivant dans nos vies de tous les jours.’ Pour Rosemary et Tony, c’était un rappel intentionnel de ‘nous mettre en premier, après Dieu seulement. ‘Ce n’est pas toujours facile à faire avec six enfants qui se disputent notre attention...’ Les couples apprécient que la fin-de-semaine soit une expérience privée et qu’il n’y ait pas de discussions de groupe.

Cette année, la rencontre a lieu les 22-24 février. Pour plus d’information, contactez:

Tony et Rosemary Van Rosmalen au (204) 895-9209 ou à tony.vanrosmalen@gmail.com

Pour ceux qui ne peuvent participer à cette rencontre, une Danse pour amoureux se tiendra le 16 février à Mary, Mother of the Church. Pour plus d’information, lisez les Nouvelles hebdomadaires ou contactez David et Eileen Jones à (204) 878-4572 ou eileenjones@hotmail.com

Stan et Miriam Amaladas
Pour l’équipe WWME, Winnipeg

Formation Nathanaël pour laïcs

Depuis 1988, quand le père Claude Blanchette en était le premier directeur, *Processus de 'formation Nathanaël pour adultes laïcs'* a formé bien des candidats. La dernière génération de candidats a achevé sa formation en juin 2012. Dans le passé, à la fin de chaque parcours de formation, l'équipe prenait une année de relâche pour réfléchir, pour évaluer et pour se réorganiser pour le prochain groupe de candidats.

Normalement, un nouveau groupe commencerait sa formation en septembre 2013. Cependant, avec le nouveau spirituel et pastoral qui prend place présentement dans l'archidiocèse, ce temps de réflexion, d'évaluation et de réorganisation sera étendu à deux ans et inclura des consultations avec plusieurs personnes-clés. Des consultations prennent place présentement avec les pasteurs et le personnel des doyennés ainsi qu'avec des groupes de leadership laïc comme le *Conseil diocésain de pastorale*. Ce processus continuera avec des membres présents et

passés de l'équipe de formation Nathanaël et un groupe représentatif d'anciens pendant les six prochains mois.

Puisque plusieurs laïcs qui seraient probablement des candidats à Nathanaël sont présentement impliqués dans *DEBOUT* et ce jusqu'à sa conclusion à l'automne 2014, il a été décidé que la prochaine formation Nathanaël commencerait en septembre 2014.

Suite à ces consultations, Nathanaël établira son processus de formation pour les années à venir puisque ce processus continuera à jouer un rôle important dans la formation des laïcs de l'archidiocèse. Les candidats qui sont désireux d'approfondir leur foi et de découvrir plus profondément ce que signifie être un disciple et un leader chrétien dans l'Église seront les bienvenus à Nathanaël en septembre 2014. D'autres informations seront disponibles dans les mois à venir.

Julien Fradette
Directeur, Centre de pastorale

Accueil du Nouvel An



Le dimanche 13 janvier dernier, en après-midi, Mgr LeGatt a accueilli les laïcs à l'occasion du Nouvel An à la salle paroissiale de la Cathédrale.

En bref . . .

- Lisez-vous les **Nouvelles hebdomadaires en ligne**? Pour un aperçu d'événements prochains et d'annonces à caractère diocésain ainsi que de réflexions, visitez www.archsaintboniface.ca/francais/
- Téléchargez les éditions des années précédentes de notre bulletin. Visitez le site de l'archidiocèse. Dans la colonne de gauche, choisissez **UN REGARD NEUF**.
- Pour une liste d'activités et d'événements diocésains

pour 2013, consultez régulièrement le **Calendrier diocésain**, sur le site web diocésain, en haut à droite sur la page d'accueil.

- Soeur Marie Cooper, S.J.C. , animatrice de RENEW International, a rencontré les membres des équipes paroissiales à travers le diocèse, pour diriger des sessions de formation pour la 2^e étape de **DEBOUT Ensemble dans le Christ**. La prochaine étape aura lieu pendant le Carême.

Faites parvenir vos commentaires à bulletin@archsaintboniface.ca